

Les pieds enracinés dans les expériences du passé

Le Forum citoyen Plateau Est a eu lieu le samedi 28 novembre 2009 à l'école Jeanne-Mance (domicile de la SHGP !—angle Rachel et Bordeaux). Organisé par la Corporation de développement communautaire Action Solidarité Grand Plateau, un regroupement d'une quarantaine d'organismes communautaires et d'autres

acteurs sociaux, le forum constituait une étape importante dans le cadre d'une vaste démarche d'analyse, de réflexion et de consultation sur le développement futur du quartier.

Le secteur du Plateau Est est délimité à l'ouest par la rue Papineau, au nord et à l'est par la voie ferrée du Canadien Pacifique et au sud par la rue Sherbrooke, un territoire qui correspond *grosso modo* à celui de l'ancien village de De Lorimier, établi en 1895 et annexé à la Ville de Montréal en 1909.



Doris Allard, organisatrice communautaire au CSSS Jeanne-Mance, a monté l'exposition « Appel à la mémoire ».

Les participants ont été accueillis par Lorraine Decelles, présidente d'Action Solidarité et directrice de la Maison d'Aurore.

Une attention toute spéciale a été accordée à l'histoire du district. Entre autres, une exposition de photos d'archives intitulée « Appel à la mémoire » a été montée par Doris Allard, organisatrice communautaire au CSSS Jeanne-Mance. L'architecte Ron Rayside a

« Conviés à réfléchir sur le développement et l'avenir de notre quartier : notre regard doit être porté vers demain, nos mains biens ancrées dans l'action du présent et les pieds enracinés dans les expériences du passé. »

—Consigne de l'exposition « Appel à la mémoire »

produit un document 11" x 17" en couleurs intitulé « Histoire du quartier cartographiée »—de 1801 à 2009—, fondé sur une série de cartes historiques du secteur. (Un exemplaire est disponible pour consultation à notre centre de documentation).

La présence de la SHGP a été assurée par plusieurs membres de son c.a. via un kiosque d'information ainsi que par leur collaboration aux recherches historiques (voir « Appel à la mémoire » à la page 7). Notre table a été visitée par un grand nombre de participants, qui ont manifesté un intérêt particulier pour nos reproductions de la

série complète du journal *Le Guide Mont-Royal* pour 1959—un véritable *snap-shot* du quartier comme il était il y a 50 ans !



Les activités ont été clôturées par la signature d'une « Déclaration citoyenne » énonçant les principes ayant inspiré la journée, soit une vision du développement qui tient compte des

valeurs et des besoins de ceux et celles qui habitent le secteur ou qui y travaillent.

Le tout a été suivi d'un cocktail offert par la Société de développement de l'avenue du Mont-Royal.

— K.C

